

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Segovia..... 1 peseta al mes.  
 Provincia..... 3'25 » trimestre.  
 Madrid y provincias.. 14 » año.

## REDACCION

Calle de San Agustín, núm. 3.

# EL DEFENSOR

ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

## ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

MARTES 20 DE DICIEMBRE DE 1904.

## GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

### UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. T. SERNA

Frado, 22, (antes Preciados, 34 y 36)—MADRID.

—(=)—

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

## POLITICA LOCAL.

—(=)—

Sigue en calma como siempre.

Nada turba nuestro quietismo y, si se exceptúan las épocas que preceden y siguen á las contiendas electorales, pudiera decirse que no tomamos participación ninguna en la marcha y concierto general de la nación.

Encargados unos de hacer cuanto les viene en ganas y otros de aguantar lo que aquéllos hacen, ni las agrupaciones políticas existen como tales, ni los hombres se hallan reunidos por la idea sino que rinden culto único y ferviente á las personas y, con excepciones muy contadas, allá se encaminan los actos de los hombres donde al personaje á que se rinde culto exige.

Las anomalías se suceden unas á otras y lo inexplicable es la base de las combinaciones políticas en nuestro pueblo, donde, las amistades y los rencores se anidan entre las personas sin razón aparente uniéndose en continuo consorcio los que ayer se aborrecían y desligándose los que, en no lejano plazo, ventilaban en el mismo campo y con la misma finalidad negocios de índole pública.

La necesidad y el interés del momento suelen ser los consejeros más fáciles de aceptar y así entre la indiferencia de la masa neutra caminan los políticos segovianos evolucionando, casi siempre hacia atrás, hasta el punto de que demócratas de ayer, por artes inexplicables, son hoy casi reaccionarios en mayor escala que lo fueran los antiguos moradores á los que combatieron con saña en otros tiempos de más definida política y más entusiasmo por el ideal.

Verdad es que con tal sistema no se ha conseguido en un solo bien para Segovia y vamos aumentando en miseria á compás que disminuimos en población y en importancia, siendo la nota característica de nuestra vida pública la indiferencia completa y absoluta

á todo lo que representa opinión colectiva y esfuerzo social, asistiendo impasibles al desarrollo de sucesos que, en otras poblaciones, serían suficientes á excitar las pasiones y á mover los ánimos.

Si hubiéramos de ser ingenuos diríamos que, á más del desencanto, en nuestros paisanos domina el miedo, acaso justificado, á los procedimientos de lucha que llevan tras sí rencores de magnitud grande, capaces de engendrar más tarde persecuciones cuya entidad pudieran confesar los que las sufren ó han sufrido y que son tanto más de lamentar cuanto menos justificadas.

Para mover la opinión segoviana se necesitan fuerzas mayores de las que se ponen en acción en otros pueblos y, acostumbrados á que nuestros males se acentuen uno y otro día, ya nada nos inquieta y asistimos con calma estoica y resignación suicida á los vaivenes de una política estéril é infecunda que no ha sido capaz de sacarnos de nuestro profundo abatimiento, de nuestra inercia desconsoladora.

Alguna vez hombres de buena voluntad han pretendido hacer algo por este desdichado rincón de Castilla, pero, los esfuerzos en pró del bien se estrellaron ante la general apatía y, cual si los hijos de esta hidalga tierra estuvieran condenados á minoría perpetua y á tutela continuada, los primeros impulsos se maladaron y todo volvió al quietismo de la muerte que enerva nuestro espíritu y atrofia nuestra voluntad haciéndonos incapaces para toda empresa grande y levantada.

Vivir al día es nuestro sistema, huir los problemas nuestro procedimiento más común, y así, teniendo como primer enemigo nuestro mismo carácter, dejamos que se repitan durante muchos años nuestros males entre la satisfacción de unos pocos á quienes tal sistema, por lo egoísta vituperable, beneficia y eleva en la escala política.

Todo es frío y quietud en torno nuestro; si

algún segoviano pide modesto concurso para una obra de necesidad y de justicia, de engrandecimiento y de independencia, tras una burlona y sarcástica sonrisa volvemos la espalda corroídos por una envidia feroz que se desahoga en frases de insolente despecho y se esterioriza en pasiones íntimas y abominables que repugnan á toda alma bien nacida.

Política local no existe, pues, si existiera tal y como otros pueblos la comprenden, nuestras continuadas cuitas, nuestros profundos dolores y nuestras extremadas desdichas, hubieran encontrado eco en alguien que se hubiera apresurado á remediarlas sino en todo en parte, evitando un estado de opinión que, lo decimos con franqueza, es más propio de los pueblos sometidos que de aquellos que pueden blasonar de independencia.

Divisiones y discordias no nos faltan nunca, ansias para atacar, no el mal en su origen, sino en sus manifestaciones menos importante, nos sobran á cada momento y, fomentando la división de unos y otros, vivimos cual si nuestra única misión fuera la de destruirnos mutuamente y sin compasión.

Una y otra vez venimos lamentando la especial manera de ser de nuestro pueblo y nos asusta pensar adonde habremos de llegar de no variar los rumbos hasta el presente impresos á la política local por aquellos que, con legítimos títulos, pueden influir en ella.

El día que el convencimiento de lo que nos interesa llegue á la inteligencia de los segovianos y éstos se percaten de que nuestros mayores males están en nuestras profundas divisiones habrá sonado la hora de la redención de Segovia y comenzado el período de reconquista de nuestros derechos, hoy abandonados ante un servilismo que no pueden aplaudir sino aquellos á quienes tal estado de cosas interesa ó beneficia.

Es preciso variar de procedimientos, pues para ensayo, deben haber bastado los años que llevamos sin haber conseguido mejorar los destinos de nuestra abatida Segovia, que es digna de mejor suerte de la que le ha deparado el destino.

## CRÓNICA

—(=)—

Allá en la hermosa y alegre ciudad de la Giralda, ciudad que es bañada por el Guadalquivir, la que ha hecho célebre á España por el baile característico de aquella tierra allá, en esa ciudad, el crimen se ha enseñoreado con una saña extraordinaria.

El eterno Caín ha imaginado, ha ideado lo que nadie podría concebir, lo que nadie podría creer á no ser por la elocuencia de la realidad, por eso es por lo que únicamente podemos convencernos que hayan hombres

cuya perversión sea tanta que llegue hasta matar no á uno ni á dos de sus semejantes sino á varios, por los medios más escandalosos, más repugnantes á fuerza de un exceso de cobardía y brutalidad.

Así es como se organiza una casa de juego, á la que se invita para rendir culto á la baraja transgrediendo la ley, en vez de respetar el derecho.

Pero muchas veces, casi siempre al juego se acude, se va por deseos que nacen en el hombre jugador, necesitando únicamente para manifestarse de una ocasión, de un momento oportuno para ello; más casi siempre al juego siguen otros muchos vicios...

No es esto precisamente lo que en la presente ocasión ha acontecido, sino por el contrario, ahora lo que ha pasado, lo que ha ocurrido, ha sido un deseo de lucro asqueroso; repugnante, verdaderamente repugnante.

Escuchad: Figuraos, como yo, una casa de juego, más ó menos lujosamente amueblada, á la que acuden centenares de jugadores, que tal vez no van por su propia voluntad sino guiados por unos ganchos, acaso repartidos entre las localidades á donde concurren ricos propietarios, desgraciados viajeros de comercio, que engañados por aquellos ganchos, van presurosos é inocentes buscando el goce que produce el vértigo del juego, sin presumir que han de encontrar en la casa del vicio la sepultura para su cuerpo.

Ellos no lo piensan, pero así acontece.

Cuando no bien habian visto aparecer una ó dos veces la carta á la que pusieran sus monedas, el brazo de Cain dejará caer sobre sus cabezas un cuerpo duro, una herramienta que les producirá la muerte instantánea.

Y esta operación se repite un día y otro día, y los años se suceden, convirtiéndose el huerto del Francés en un verdadero cementerio creado por los crímenes más espantosos y repugnantes.

Las enseñanzas que esta serie de crímenes nos dan son tan terribles como hermosas; por que, con ellas, el que quiera pensar, el que no cierre los ojos á la realidad, podrá lograr provechosos, provechosísimos resultados.

El juego que por muchos ha sido defendido no tiene defensa posible, porque si bien es cierto que el hombre es dueño de su propiedad, sin embargo de eso la ley no puede consentir que nadie use de lo suyo perjudicándose por actos de verdadera inconsciencia, debidos á ideas perjudiciales que surgen por consejos, por enseñanzas aprendidas, no al lado de la familia sino en algún centro en el que se entró por verdadera curiosidad y del que se salió con un vicio arraigado, arraigadísimo.

Es menester que la Sociedad se preocupe de esto, es necesario que los hombres todos,

## Folleton de EL DEFENSOR (143)

## VIDA DEL ESCUDERO

## MARCOS DE OBREGÓN

POR EL MAESTRO

### Vicente Espinel.

—0—

con todas estas faltas lo queremos, dijeron. Al fin me bajé de ella, y rindiéndoles las falderas, como no hallaron substancia en ellas, dijeron que habían de desollar al macho, y meterme en el pecho si no les daba dinero. ¿Pues soy yo cofre, les dije, que me quieren aforrar del pellejo del macho? ¿ó quieren abrigarme por el frío que me ha causado el temor de ver las escopetas? Con el buen ánimo que conocieron en mí, se desentaron del ruín que ellos tenían; y porque al mismo tiempo venían otros cinco ó seis furiosos por asir á un hombre que se defendía de ellos valerosamente, dando y recibiendo heridas, á los cuales mandó su caudillo que no le matasen, porque tan valiente hom-

bre sería bueno para su compañía; más él, con valeroso pecho, dijo que no quería sino que le matasen si pueden. ¿Por qué? preguntó su cabeza, aquietándose y sosegando á él. Porque á quien tal desdicha como á mí le ha sucedido, no há meneste vivir. Miré al hombre, y pareciéndome que era el doctor Sagredo, á quien yo había comunicado en Madrid, aunque con traje diferente, porque él era médico, y allí venía como soldado desgarrado, pero siempre hombre muy de hecho, y así no me determiné en que fuese él mismo. Sosegáronse, y él con grandes ansias reprehendía la piedad de los salteadores porque no le mataron, y con ardientes suspiros clamaba al cielo, diciendo: ¡Oh rigores de las estre las, desdichas entrañables solamente mías, mudanzas de fortuna, planetas verdugos de mi quietud y sosiego, que habiéndome librado de tan inmensos peligros por mares y tierras no conocidas, me viniere á tragar la furia del mar mi dulce compañía, mi regalada esposa, después de haberme seguido y acompañado en tan importunos trabajos, y que fuese yo tan para poco que no me arrobase en las leventadas olas para acompañar en la muerte á quien me acompañó en la vida! Tantas ternezas dijo, que movió á compasión á la más mala canalla que había en el

mundo en aquel tiempo, que en hábito de vaqueros andaban trescientos hombres robando y salteando á quien no se defendía, y matando á quien se defendía. Juntáronse á consejo cosa de ciento que se hallaron allí con el caudillo, para tratar de cierta sospecha que traían de que Su Magestad quería remediar aquel fuego que se iba encendiendo con tan exorbitantes daños como se descubrían en toda la Andalucía á cada momento, y juntamente sentenciar qué habían de hacer de muchos que tenían en cuevas presos. Y entretanto nos pusieron al doctor Sagredo y á mí con otros dos en una cueva, fácil para entrar, y para salir imposible, aunque tenía bastante claridad, que por entre la espesura de los encubrados árboles entraba en la cueva. Y viéndome en aquella aflicción, por no estar en triste silencio, le pregunté: Señor, ya que estamos en un trabajo, y padeciendo un mismo agravio, os suplico me digais si sois el doctor Sagredo. Alborotóse, y replicóme: ¿Quién sois vos que me lo preguntais, y dónde me conocisteis? Yo soy, le respondí, Marcos de Obregón. No lo acabé de pronunciar, cuando echáddome los brazos al cuello, me dijo: ¡Ay padre de mi alma! ya murió vuestra querida y regalada; ya murió mi amada esposa; ya murió doña Mergelina de Aybar; ya

murió todo mi bien y mi compañía. Ya no soy el doctor Sagredo, sino una sombra del que solía, hasta que llegue la disolución de este miserable cuerpo. ¡Ay mi consejero leal, y cuán mal me aproveché de vuestra doctrina para verme ahora en la soledad que me aflige y atormenta el alma, si no es que el inmenso Dios, tras tantos infortunios, sea servido de ponerme en esta mazmorra con vuestra compañía para que muera con algún alivio y refrigerio, que después que de ella me aparté, se apartó de mí todo lo que podía estarme bien! ¿Pues cómo y cuándo, dije yo, y dónde murió aquella prenda tan amada vuestra, y alabada por su hermosura de todo el mundo? Ninguna fuerza pudiera haber tan grande para mí en lo descubierta como la vuestra para contar desdichas, y que tanto me atormentan la memoria. Pero pues no sabemos el fin que nos está guardado en esta esquivo prisión, y entando tan cierto que renovar mis desventuras á quien las ha de sentir, y no burlarse de ellas, puede aligerar tan pesada carga, tomaré el principio de lo que lo fué de mi total ruina.

DESCANSO XIX.

Luego que, por mi desgracia, salí de aquella reina del mundo, Madrid, ó madre uni-



los que tienen por norma la honradez nacida de una recta conciencia inculquen en sus semejantes, las ideas sanas de la propiedad, aconsejándoles, enseñándoles que el propietario, el rico tiene su misión que cumplir, que es la de fomentar la industria y el comercio, por que así es como únicamente las sociedades pueden progresar y los hombres llegar á la perfección.

Entre tanto estas enseñanzas se van inculcando en el individuo, hay que castigar severamente, procurando corregir, á los que valiéndose del vicio de algunos desgraciados les robaron y mataron del modo más alevoso...

Ligrabe.

## Comisión provincial.

—):—(—

Sesión de ayer.

ACUERDOS.

Formular á las cuentas municipales de los pueblos y años que á continuación se expresan, un primer pliego de reparos para su contestación en el plazo de veinte días: Juarros de Riomoros, 1894 á 95; Hontanares 1898 á 99 y Puebla de Pedraza, 1896 á 97 y 1897 á 98; Aprobar las cuentas municipales de los pueblos y años siguientes: Lastras de Cuéllar 1903, Bercial 1898 y 1902.

Ordenar nuevamente á la Alcaldía de Fresno de Cantespino, la devolución de los primeros pliegos de reparos correspondientes á las cuentas de los años de 1894 á 95 y 1895 á 96 conminándola con la multa de 1750 pesetas que la será impuesta si en el plazo que se señala no cumplimentó ese servicio.

Informar al señor Gobernador civil la instancia suscrita por don Mateo Casla, vecino de Perorrubio recurriendo en alzada contra, el acuerdo del Ayuntamiento de Duruelo.

Desestimar la petición formulada, por Bernardo Pérez Gilarranz vecino de Perorrubio solicitando el ingreso en los Establecimientos de Beneficencia y en la sección de anciano.

Acceder al ingreso en los Establecimientos provinciales de un hijo del solicitante Jacinto Cuesta, vecino de Abadés para su lactancia.

Acceder á la devolución de la acogida en los Establecimientos Nicolasa Triviño, según interesa su madre Engracia Martín.

Aprobar el proyecto de reparación de los pretilos sobre los muros de los kilómetros 55, 56 y 57 de la carretera provincial de Segovia á Sepúlveda.

Conceder al Ayuntamiento de Yangüas y a calidad de devolución, seis picos, ocho carretillas y seis palas, que necesita para arreglar sus caminos.

No acceder á lo solicitado por don Timoteo Polo contratista de los acopios de la carretera provincial de Fuentespelayo á Jemenuño de de que se le rescinda el contrato para dichos acopios.

## INFORMACION

### de la Agencia Fabra

—):—(—

Diciembre 19 de 1904.

Londres.—El periódico «Le Lloyd» ha recibido el siguiente despacho:

«Cerca de Simonsaki ha ocurrido una colisión entre el transporte japonés «Manshu-maru» y el banco hospital «Rohilla-maru».

Los dos han resultado averiados.

Los enfermos del «Rohilla-maru» han desembarcado sanos y salvos.»

San Petersburgo.—El corresponsal de la Novoié Uremia en Mukden telegrafía que es imposible atacar de frente las posiciones establecidas en las colinas Poutilow y Norgored.

Añade que los oficiales y los soldados viven en cuevas calentadas por medio de hornillos.

Catorce cazadores voluntarios atacaron en la noche del 14 al 15 de Diciembre la población de Fanchine, destruyendo los puestos de observación y llevándose una campana que servía para dar la señal de alarma; aniquilaron las avanzadas de infantería japonesa y mataron á varios japoneses que se fingían muertos.

Los cazadores tuvieron tres muertos y dos heridos.

Nueva York.—Telegrafian de esta ciudad al periódico «Te Times» que se han establecido comunicaciones por medio de la telegrafía sin hilos y en una extensión de cerca de 800 millas entre Kansas, City y Clavelan.

Buenos Aires.—«La Nación» publica el relato hecho por un médico sobre un descubrimiento importantísimo que tiende á la curación de la tuberculosis por medio del suero anti-diftérico de Behring.

Como medida preventiva dicho médico aplicó á una tísica dos inyecciones de aquél suero, siendo rápido el restablecimiento de la paciente.

Después se ha empleado el suero en otros casos, siendo sus resultados tan satisfactorios como el anterior, por lo que los principales hospitales de Buenos Aires, después de experimentado lo han adoptado haciendo grandes elogios á su descubridor.

Londres.—El almirantazgo ha ordenado la

construcción de dos nuevos submarinos considerados como superiores á todos los que poseen el resto de las naciones.

Chefu.—Personas llegadas de Port-Arthur confirman que un gran buque de guerra se fué á pique el mes último á 8 millas de Laotichan.

Parece ser que á bordo se encontraba un almirante.

Varios buques japoneses después de pintarse el casco de color, han zarpado con rumbo al Sur.

De Wladivostoch comunican que la escuadra de cruceros y torpederos se halla en condiciones de poder combatir.

Mukden.—Un destacamento ruso que practicaba un reconocimiento descubrió que la villa de Nangazi se hallaba desierta; penetraron en ella encontrando un polvorín que hicieron volar.

Tolón.—Con objeto de aumentar los medios de defensa del puerto de Tolón, el ministro de la guerra, acaba de adoptar un proyecto en el que se propone cortar el istmo de las Sablettes, abriendo así un canal de cinco metros de profundidad á baja mar, y 25 de ancho que unirá directamente el puerto con el mar.

Pasando por dicho canal los submarinos realizarían una economía de dos horas por lo menos sobre el tiempo que empleaban antes en hacerse al mar.

Dos muelles formando ante-puerto, protegerán el referido canal sobre el cual se lanzará un puente para permitir las comunicaciones con la península de Cepet.

Las obras importarán próximamente un millón de francos.

Lisboa.—El ministro de Negocios Extranjeros durante su estancia en Inglaterra, con motivo del viaje de los soberanos portugueses, ha estudiado con el gobierno de Londres la cuestión de la pesca en nuestras aguas de los vapores ingleses.

Las negociaciones no están aún terminadas pero el gobierno inglés ha hecho ya cerca de los propietarios ó armadores de dichos barcos gestiones oficiosas cuyo resultado ha sido que cesarán de pescar en aguas portuguesas.

Kharbine.—El invierno no es tan crudo como los anteriores.

Los hospitales de la ciudad han recobrado su tranquilidad. Miles de heridos ya curados han vuelto con el ejército de operaciones.

Los que aun necesitan tratamiento se mueven muy animados. Prisioneros japoneses, herido-chinos y rusos forman tertulias y comparten penas y alegrías sin mostrarse en lo mas mínimo que son enemigos.

San Petersburgo.—Con destino al ejército de operaciones de la Manchuria, se ha construido en Hanovze un vagón-lavadero de un mecanismo especial. El lavado de la ropa se opera mecánicamente mediante un cilindro.

El secado se hace por medio de ventiladores combinados y en brevísimo tiempo. Se puede lavar y secar diariamente ropa equivalente á 200 kilos de peso.

Después de secada pasa á una cámara de desinfección preparada al efecto. A este vagon seguirán otros varios.

Londres.—Después de varios meses de negociaciones los fabricantes de rails belgas, franceses, alemanes é ingleses tratan de llegar á un acuerdo mediante la creación de un sindicato encargado de reglamentar las tarifas de los respectivos fabricantes á fin de cesar en la lucha que sobre exportación tiene esta industria.

Constantinopla.—Bair Babá súbdito turco fallecido recientemente, ha dejado un cheque en un turbante por valor de 9000 libras turcas.

Port Said.—Ha zarpado, el sábado, de este puerto con rumbo á Génova el buque «Isla de Luzón» de la Compañía Trasatlántica.

Habana.—Procedente de Nueva York ha llegado el domingo á este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica el «Montserrat.»

Curacao.—El vapor «Montevideo» de la Compañía Trasatlántica ha salido el viernes pasado de este puerto con dirección á Lagunayra.

Londres.—«The Times» en un despacho de Tanger dice que la misión francesa que se dirige á Fez pasará por Larache, en vista del complot que las kábilas, especialmente los Beni-Arros, han formado de capturar á dicha misión si siguiera por el camino directo.

El Sultán ha dado parte á la legación de Francia de la intención en que está de despedir á todos los oficiales y suboficiales agregados á la corte ó al ejército marroquí.

El Daily Telegraph ha recibido de Che-Fu un despacho diciendo que la escuadra japonesa ha zarpado para Singapor.

Un mensajero japonés refiere que durante el asalto dado el día 3 del corriente al fuerte Its-chao, los rusos pusieron fuego á montones de leña y paja rociados con petróleo y dispuestos sobre fosos, al caer en los cuales varios centenares de japoneses se abrasaron vivos.

To kio.—Según informes oficiales los rusos han abandonado los acorazados Peresviet, Pollava, Pobieda, Pallada, Boyan y Revoltan.

Para celebrar la vuelta de Marcel Habert, los amigos de éste han tenido con él una reunión, durante la cual les ha manifestado la alegría que ha experimentado al regresar á su querida patria, ha hecho ver al mismo tiempo el sentimiento que tiene dejando á Derouledé en el destierro. Ha propuesto empezar una campaña para que se llame á todos los proscritos. Su proposición ha sido aprobada por todos los concurrentes quienes le

han dado un voto de simpatía y adhesión en favor de la amnistía.

Paris.—Los Reyes de Portugal, han salido para Lisboa á las diez de la noche.

En la estación han sido despedidos por el duque de Oporto, los delegados de Mr. Loubet y el gobierno de la colonia portuguesa.

Les acompaña hasta la frontera, el embajador de Portugal en Paris.

Le Petit Journal publica un despacho de San Petersburgo diciendo que durante los desórdenes ocurridos ayer en Moscú, resultaron cuatro muertos y unos 60 heridos.

Moscou.—Trescientos manifestantes, cuyo mayor parte eran estudiantes de ambos sexos, recorrían esta madrugada las calles, cantando himnos revolucionarios.

Habiéndose negado á dispersarse, la policía hizo varias cargas, siendo últimamente disueltos por los cosacos.

El público observaba la actitud hostil de los estudiantes.

Hay muchos heridos y 300 detenidos.

Eludiendo la ley que prohíbe las reuniones de Asociaciones, 590 ingenieros se han reunido en un banquete, discutiendo los medios de disminuir en lo posible los males sociales de que padece actualmente Rusia y adoptando una proposición en la que se pide una constitución basada en los principios monárquicos.

## “El Niño Descalzo.”

—0—

La Junta Directiva de la Asociación de *El Niño Descalzo* celebró el sábado sesión bajo la presidencia de la bella señorita María Luisa Contreras, tomándose varios é importantes acuerdos de los que no hemos querido dar cuenta á nuestros lectores, porque como, uno de ellos, el más importante, ha de ejecutarse mañana miércoles, lo hemos retrasado hasta hoy obediendo así á los deseos de la Junta.

Primero se nombró á la Infantita Pilar, hija de la Infanta Paz, protectora honoraria de *El Niño Descalzo*, en atención á haber fundado su egregua madre una asociación análoga á esta en Baviera.

Se aceptaron las prendas vestir suministradas por los comerciantes para el reparto de objetos á los niños y que tendrá lugar mañana miércoles en las escuelas á las niñas y niños pobres.

Al acto del reparto asistirá la Junta directiva acompañada del señor Gobernador civil, Alcalde y fundadores de la Asociación señores Chico y Rodao.

Por la mañana visitarán las siguientes escuelas: El Porvenir (calle de José Zorrilla); la que dirige la señora doña Dolores Santiuste, en la misma calle; la de don Mariano Jimeno (Plazuela de Santa Eulalia); las de doña Rufina Rodríguez y doña Claudia Toledano (Casa de la Tierra); la de doña Isidora Martínez (Plazuela de los Espejos) y por último la de párvulos del Centro.

La comisión continuará por la tarde la labor de la mañana reduciéndose las visitas á las siguientes: señorita Cabrero (Plazuela del Salvador); señora Miguelañez y señor Serna (San Lorenzo); señora Polo (San Marcos), y graduada de niños de San Esteban.

Se distribuirán las prendas entre los niños y niñas, cuyos nombres se han facilitado á la Junta directiva.

Las prendas que se han de repartir son los siguientes:

63 pares de botas para niños y niñas menores de seis años, 50 pares para niñas mayores de aquella edad, 40 de brodequines, 67 mantones, 35 toquillas y 85 chaquitos de Bayona.

También se distribuirá á todos los niños y niñas el periódico infantil que los iniciadores han dirigido y preparado con sumo acierto y que la Diputación provincial, en obsequio á los niños segovianos ha mandado editar en los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

El número del periodiquito infantil contiene hermosos trabajos de los más conspicuos literatos y maestros de España y del extranjero.

En las veinticuatro páginas de excelente edición aparecen firmas tan respetables como las de la Infanta Paz, Princesa de Baviera, Pereda, Valera, Dr. Thebussen, Vicenti, Groizard, Tolosa Latour, López Silva y Leopoldo Casero, entre otras de distinguidas personalidades, hasta setenta.

Como verán nuestros lectores el acto que mañana van á realizar las bellas señoritas de la Junta Directiva, es un acto sumamente hermoso que merece el aplauso y la veneración de todos.

Nosotros no podemos menos de felicitar á tan hermosas señoritas por lo bien que han desempeñado su cometido.

## VELOCES.

¿Olvídate? Imposible!

Acuérdate de mí me digiste y en tus labios tentadores se adivinaban mil promesas y en tus negros ojos se dibujaba una pasión ardiente y soberana. Acuérdate de mí decías al que no puede de tí acordarse, porque, un solo momento de olvido no se dá en mi cariño grande, ciego, vehemente capaz de todos los sacrificios y de todos los atrevimientos.

En tus horas de soñar con el ideal, pudiste aca-

so pretender la esclavitud de una voluntad y el secuestro de un alma, pero, llegar á impresionar la imaginación con la concepción de un amor capaz del sacrificio eso no, no pudo ser, porque mi cariño es mayor, mucho mayor, que el que pudo pintar tu deseo, mas grande del que pudiera concebir la fantasía alocada por el delirio.]

Tu podrás quererme como el angel de tus amores, yo te adoro como al dios de mi felicidad, podrás á mis deseos poner los obstáculos de una voluntad inflexible, yo á tus caprichos no he de hacer mayor resistencia que la del esclavo á los mandatos del tirano; podrás pensar lo que al cariño has de concederle, yo te di cuanto era y cuanto soy y en la lucha con mi alvedrío, rendido y satisfecho, te digo, manda y obedeceré, si tu voluntad es que sufra no he de quejarme, si tus anhelos son los míos mi alma satisfecha agradecerá tus sacrificios y vivirá sin otra misión que la de adorarle.

Arrojado al mundo, capaz de todo lo grande, busqué en tí un ser que comprendiera mis tristezas infinitas, mis ansias de cariño; en tí pensé hallar lo que dentro de lo humano pudiera satisfacer mis aspiraciones de felicidad y á tí sacrificué mi voluntad, antes indomable y bravia, soñando en tu amor como en la aspiración suprema de mi vida terrena.

Achérdate de mí me digiste y acaso no has comprendido que, hombres como yo, no saben querer á medias sino amar hasta la locura ú odiar hasta el delirio, sin comprender la indiferencia, eterna característica de las almas cobardes é incapaces de la pasión en sus mas extremas manifestaciones.

El mundo entero es para mí obstáculo insignificante cuando de tu amor se trata y, despreciador de ridiculas hipocresías, allá va el alma donde la voluntad decide, arrojando á su paso estorbos de escasa resistencia que no me importaran mas si en imposible se trocaban; ante la magnitud del deseo tanto importa el que bien ama el diminuto grano de arena como la inmensa mole de gigantesca creación granítica.

Tu recuerdo á todo me alienta, tus promesas de amor á todo me deciden; manda y en el impulso primero de mi pasión ardiente, llegaré hasta el sacrificio y, á no perder la vida, tu deseo será satisfecho y no retrocederé una cuando para darte el más ligero placer, haya de dejar tiras de la piel y girones del sentimiento entre las puzantes espinas que á mi paso puedan poner la envidia y la traición.

No, no pienses que pueda olvidarte, todo por tí y por tu amor y si en tus sueños de venturas oyes un rumor que tus oídos acaricia con melodiosa canción de ignorado placer, piensa que es mi alma la que en derredor vaga inquieta, porque lejos de tí no encuentra venturas que apetezca ni dichas que desear.

No te olvidaré porque el hacerlo sería mi mayor castigo, y mi felicidad, el eterno ambicionar de mis amores, es ser acariciado por tu recuerdo que tiene para mí alma mayores encantos que cuantos placeres pudiera propore onarme, con mentidas promesas, un mundo en el que, como única dicha para mí, se dibuja tu cariño cual yo lo sentí grande, infinito, ardiente, sin regateos á la pasión sin obstáculos al deseo.

## Sección de noticias.

El señor Polo nos ruega la inserción del siguiente suelto:

El día 19 del corriente, visitaron el trozo de la carretera de Aranda á Cantalejo, de que es contratista don Timoteo Polo, el señor ingeniero don José María Mena, los señores ayudantes don Julián Ramírez y don Julián Guillén, sobrestantes don Manuel Saldaña y don Juan Lotero.

La inspección de las obras se verificó para la liquidación definitiva, habiendo sido encargado de la misma el ingeniero don Enrique Morales, á quien le dá las gracias el señor Polo, por los beneficios que le ha hecho en dicha obra.

El señor Polo ha sido acompañado en dicha expedición por su esposa.

—0—

Como decimos en otro lugar de este número mañana, procederá la Junta directiva de la «Asociación del niño descalzo» al reparto, en las escuelas de Segovia de calzado y prendas de ropa que se han adquirido á tal fin y que llevarán la alegría y el bienestar á los niños menos mimados de a fortuna.

El acto por sus hermosuras despertará grandes simpatías y los iniciadores de tan benéfica y humanitaria labor recibirán las bendiciones de aquellas personas, á quienes la caridad alivió sus tristezas.

Nuestra enhorabuena á los iniciadores de la Institución y á las distinguidas señoritas que forman la Junta directiva.

—0—

Hoy se ha impuesto una multa por el señor alcalde á un individuo que había dejado una cabañera abandonada en la vía pública.

—0—

Tos, asma, catarros, opresión de pecho y demás afecciones del aparato respiratorio, se curan con el Jarabe Benzo-balsámico de Sanz Alvaro.

Muy recomendado por los facultativos.

De venta: Muerte y Vida, 6, Farmacia.

—0—



**Gran Hotel Burgalesa.**

Plaza Mayor, frente al Ayuntamiento.

Participa á su numerosa clientela que desde el primero del corriente, fija el precio de 350 pesetas en adelante para los huéspedes fijos,

Todas las habitaciones son espaciosas, luz eléctrica y excelente cocina. Servicio esmerado.

—0—

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro buen amigo el ilustrado médico de la Cuesta don Rufino Marfagón y Alonso que se encuentra accidentalmente en Segovia.

—0—

Hoy ha salido para Madrid donde permanecerá breves días nuestro querido compañero de redacción don Gabriel J. de Cáceres y Muñoz.

—0—

Se encuentra enfermo el conocido industrial de esta capital don Juan Sanz Segovia á quien deseamos un rápido alivio en su dolencia.

—0—

Para Navidad.

Cajas de cinco kilos de higos de Fraga 3'25 pesetas.

**LOS CATALANES**

Melitón Martín 2, frente á la Cooperativa militar.

—0—

Por la guardia civil han sido puestos á disposición del Juzgado municipal de Zamarramala, los vecinos del mismo, Buenaventura González, Rumaldo González y Juan Rincón, por encontrarlos cazando sin licencia con un perro en el sitio denominado Penegos.

—0—

Ayer y como consecuencia de la precipitación de última hora, se deslizaron algunas erratas en la revista de las Conferencias dominicales, erratas que el buen criterio de nuestros lectores habrá subsanado seguramente.

—0—

Desde que el alcalde señor Entero, presentó la dimisión de su cargo, como consecuencia de la última crisis, no ha vuelto á su despacho oficial, hallándose encargado de la alcaldía el primer teniente don Pedro Zúñiga y Otero.

—0—

Por la guardia civil han sido puestos á disposición del Juzgado municipal de Martín Muñoz los vecinos del mismo, Jesús de Andrés y Rufino de Andrés, por haber sido encontradas dos reses vacunas y mular propiedad de dichos individuos, pastando en un sembrado que Francisco Caro posee en el sitio denominado el Tejar, sin que tuvieran autorización para ello.

—0—

Sigue el retraso de los trenes proporcionando molestias y disgustos á los viajeros, y á juzgar por lo crónico del mal, nos parece que este ha de ser de difícil remedio.

El ascendente de hoy que debe llegar á la una y cincuenta y nueve minutos de la tarde á esta estación lo ha hecho á las tres de la misma.

—0—

Se curan todas las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal del Doctor Sacristán.

—0—

El jefe de la Comandancia de Ingenieros señor Laviña, ha salido para Madrid acompañado de su familia, proponiéndose fijar su residencia en la Corte.

—0—

Según nuestras noticias los jornales que durante la actual semana devenguen los obreros que se hallan ocupados en obras municipales serán abonados por mitad entre el Ayuntamiento y la Junta de Caridad.

—0—

Hoy han percibido sus haberes correspondientes al mes de Diciembre los funcionarios del Estado á quienes aguarda un mes de cuarenta días agravados con los extraordinarios de pascuas, que siempre son de importancia.

—0—

**Nueva publicación.**

En la librería del *Diario de Avisos* se halla de venta *Aritmética Razonada* de don Aquilino Betegón, al precio de 75 céntimos ejemplar.

EL DEFENSOR ha emitido ya su juicio, respecto á tan importante obra y se concreta á recomendarla á cuantos quieran aprender bien y pronto la utilísima materia de que trata.

El señor Betegón, dando un a prueba más de su amor á la clase á que pertenece la dedica al Magisterio de primera enseñanza, á cuyo recto juicio la somete.

—0—

Hoy ha fallecido á consecuencia de una larga enfermedad el antiguo y conocido industrial de esta población don Agapito Arenas.

Enviamos á la familia nuestro sentido pésame.

—0—

*Kramerina de Pino-Higiene* de la boca y *Ronquina Pino*, se venden en la droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, 7.

—0—

**ESTACION METEOROLOGICA DE SEGOVIA**

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 20 de Diciembre de 1904.

A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0° . . . . .	682.62
Temperatura del aire . . . . .	5,2
Id. máxima al sol del día anterior . . . . .	23,2
Id. id. á la sombra . . . . .	14,6
Id. mínima noche última . . . . .	0,1
Id. id. á cielo descubierta . . . . .	1,1
Viento, dirección . . . . .	SE
Euerza aproximada . . . . .	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas . . . . .	»
Estado del cielo . . . . .	Despido.

—X—

**JARABE DE HEROINA**

DE LLOVET.

(PREMIADO CON MEDALLA DE ORO.)

Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, asma, afecciones catarrales, tos de los tísicos, los ferina, y en todas aquellas enfermedades en que el síntoma *tos* sea molesto para el enfermo.

PRECIO: 3 PESETAS FRASCO.

FARMACIA LLOVET: ESCUDEROS 4.—SEGOVIA.

**Un crimen en Riaza.**

El día 16 del corriente á las seis de la tarde ocurrió una sangrienta lucha, en dicha villa, entre dos vecinos de la misma, resultando uno de ellos muerto de un tiro.

Parece ser que, entre Juan Herrero Alonso (a) *Gangan* y Severiano Asenjo de la Cruz, había resentimiento entos personales, y encontrándose en el referido día en la calle de San Juan, sostuvieron una lucha encarnizada cuerpo á cuerpo, sin arma alguna, hasta que corriendo el Juan Herrero á su casa, que estaba próxima al lugar del suceso, trajo una escopeta cargada y disparando contra Severiano fué á depositarse el proyectil en la parte interna del muslo izquierdo.

Al sentir la detonación acudieron al lugar del suceso algunos vecinos y la guardia civil que auxiliaron al herido trasladándole al portal de su domicilio, próximo al sitio de la ocurrencia, donde falleció el infeliz Severiano á los pocos momentos.

Inmediatamente el comandante del puesto de la guardia civil con las fuerzas á sus órdenes en unión del Juzgado de instrucción, empezó á practicar diligencias para buscar al criminal, ordenando el referido comandante, puesto que no disponía de fuerza suficiente temiendo que con la oscuridad de la noche pudiera fugarse sin ser visto, que personal del municipio y algunos particulares se apostaran en los sitios por donde Juan pudiera escapar, burlando la acción de la justicia, encontrándole una pareja de la guardia civil al tiempo de saltar la tapia de un corral, quedando en el acto reducido á prisión y siendo conducido á la cárcel del partido con las debidas precauciones, para que el pueblo no se enterase, pues este pedía la muerte del criminal en el momento; el vecindario enterado de la captura del delincuente se arrojó sobre él, le hubiera sido difícil poder llegar hasta las Casas Consistoriales en cuyo edificio está instalada la cárcel, si no hubiera sido auxiliado por la autoridad local, pues los vecinos querían lyncharle.

En Riaza ha causado gran indignación el crimen, por haber recaído la muerte en un hijo de aquella villa y de muy buenos antecedentes; el criminal no gozaba de igual concepto, desde que reside en la misma.

**Información mercantil**

Valladolid.

*Almacenes del Canal.*—La entrada ha sido de 1000 fanegas de trigo á 51 y 52 reales una Tendencia sostenida.

*Almacenes del Arco de Ladrillo.*—Han entrado 150 fanegas de trigo á 51'50 y 52 id. Centeno 100 id. á 40 id. id. Tendencia sostenida

CORRESPONSAL.

Arévalo.

En el mercado de hoy entraron 266 fanegas de trigo á 50'50 reales las 94 libras con tendencia sostenida.

CORRESPONSAL

Medina del Campo.

La entrada en este mercado ha sido de 100 fanegas de trigo, se cedieron á 50'25 reales las 94 libras. Tendencia del mercado firme.—Tiempo variable.

CORRESPONSAL.

Peñañel.

Entraron en este mercado 300 fanegas de trigo, se pagaron á 51 y 51'50 reales las 94 libras; según clases; centeno á 38, cebada á 35; yeros á 44; avena á 22.

Tendencia sostenida.

CORRESPONSAL.

Barcelona.

Vendióse trigo de Salina á 51'50 reales las 94 libras y de Peñañel á igual precio. Han llegado 27 vagones.

CORRESPONSAL.

**CONFERENCIA TELEFÓNICA.**

—0—

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid 5 tarde.

FIRMA REGIA

S. M. el rey ha firmado hoy un Real decreto, nombrando Gobernador del Banco al señor Allendesalazar.

También ha firmado otro decreto nombrando Presidente de la Junta de aranceles al señor Osma.

DE POLITICA.

Al recibir esta mañana el Presidente del Consejo de ministros á los periodistas les manifestó que en breve firmaría S. M. el rey un Real decreto nombrando Presidente del Consejo de Estado á Sánchez Toea.

También manifestó el señor Azcárraga que mañana celebrará Consejo los ministros para acordar no abrir las Cortes hasta Enero. Igualmente dijo que al gobernador que era de Valencia, se le nombrará Gobernador de otra provincia cuando se haga la anunciada combinación.

FELICITACION

Hoy como motivo de celebrar S. A. la Infanta Isabel su cumpleaños, han ido á cumplimentarla todos los ministros.

VENTA DE VALORES

El Banco de España ha vendido esta mañana todas las acciones que poseía de la Compañía Arrendataria de tabacos al precio de 411 enteros.

HUELGAS

Las de Alicante y Murcia se han solucionado sin que se conociera todavía las condiciones de la solución.

LOS REYES DE PORTUGAL

Han llegado á Lisboa los reyes de Portugal de regreso de París.

Al pasar por la frontera española, enviaron cartas de saludo á nuestro joven monarca don Alfonso.

CADIZ.

Ha fondeado en este puerto un barco ruso con cargamento de carbón.

CEREMONIA PALATINA.

Esta tarde se ha verificado en Palacio la ceremonia de imponer al general Azcárraga el Toisón de Oro.

Al acto que ha sido muy solemne, han asistido muchos gentiles hombres, mayordomos y alta servidumbre de Palacio.

SEVILLA

Al enterarse el pueblo de Peñañel que había sido detenido el dueño del huesto del francés donde han tenido lugar los tristes sucesos que todos conocemos se amotinó, intentando matar al mencionado criminal, teniendo que intervenir la fuerza pública para calmar á los amotinados.

EXTRAGOS

En Calatayud, se ha desarrollado con caracteres muy alarmantes la epidemia de sarampión. En los pocos días que lleva haciendo extragos esta enfermedad van ya más de cien víctimas hallándose el vecindario consternado.

VIGO

Hoy han terminado las fiestas en honor de la Purísima.

Con este motivo se han recrudecido los encuentros entre católicos y libertarios, resultando de las cargas que ha tenido que dar la policía, varios heridos.

RUSIA

Se han reproducido en Moscov los alborotos estudiantiles, hallándose la población con este motivo en fenomenal desorden.

RUSIA Y JAPON.

Telegramas recibidos de Londres dan cuenta de que los japoneses han hecho explotar una mina rusa, causando bastante bajas á los enemigos.

El general Stoessel ha enviado un telegrama de felicitación al Zar, con motivo de celebrar la Emperatriz sus días. En él le manifiesta que continuará defendiendo con valor la plaza de Port-Arthur.

De Tokio dicen que los japoneses rechazaron en un combate á los rusos, teniendo éstos unas cuarenta bajas.

BOLSA

Interior, 77'60; Exterior, 77'65 Amortizable, 96'75.

París á la vista 35'15. Londres á la vista 00'00.

**VENTA DE CASA**

Se vende una situada en esta Ciudad, calle del Serafin número 7. Del precio y condiciones informará su dueño, calle de San Francisco, 21, segundo

**ANUNCIO**

Se vende una Fábrica de papel con maquinaria sita en el paseo de la Alameda. Al que le interese puede tratar con D. Felipe Ochoa.

**Caballo semental**

Se vende uno hermoso de raza andaluza. Plaza del Carmen, número 4.

Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín, 3

Contra la tos rebelde crónica ó reciente

**JARABE DEL DR. VILLEGAS (Córdoba)**

A BASE DE BROMOFORMO Y HEROINA.

Medicamento el mas racional y científico formulado por los mas eminentes médicos del mundo. Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarras crónicos, los tísicos, los asmáticos, los disneicos y cuantos padezcan la TOX, RONQUERA, FATIGA ó EXPECTORACION deben usarlo como remedio radical seguro y exclusivo.

Hay pastillas de igual fórmula para viajeros

De venta: Farmacia de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47.—Droguería de Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus 7 y otras principales

NO FIARSE DE IMITACIONES

**Segundo premio**

en la

**EXPOSICIÓN DE 1901.**

PREMIO RENUNCIADO POR EL AUTOR.

Es el que consiguió el ELIXIR VIDA ESTOMACAL de Sacristán, por ser el específico único que cura todas las enfermedades del estómago y de los intestinos, por crónicas que sean. Es el solo el que su uso ni causa ni perjudica.

Sin tener calmantes se nota el alivio desde el primer día que se toma.

BOTELLA, 3'50 PESETAS

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Consultas por correo al autor

SEGOVIA.



# SECCION DE ANUNCIOS

## ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia gráfrica, hipere'oridria, anemia y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir de Saiz de Carlos* de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

### LA FUENCISLA

FABRICA DE JABÓN

## DE GASPAR CABRERO

Plaza de San Clemente, núm. 1.-Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva establecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan

- Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.
- Idem moreno para ropas de color, 0'90 ídem.
- Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.
- Idem, íd. id. desinfectante.
- Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.
- Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.
- Idem íd. especial para pisos de madera á 30 céntimos íd. íd.
- Idem de recocho para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.-Despacho: Juan Bravo 62 y 64.

## LA ASEGURADORA ESPAÑOLA

Compañía Nacional de Seguros á prima fija

Capital 5.000.000 de pesetas

Director de la Sucursal Julián Ramos, Plazuela de Colmenares número 6, principal.-Segovia.

### DISPENSARIO VILLA-ENRIQUÉTA

Cantalejo.-Provincia de Segovia.

Director propietario

Don Julian Grimau de Urssa

Consulta gratis á los tísicos.

A los demás á precios económicos. Se practican toda clase de operaciones.

Cura de la matriz por un procedimiento especial del señor Grimau, especialista en estas enfermedades, en las de niños, en las del pecho y crónicas.

Los médicos del Dispensario señores Cabello, Para y Perdiguero, se dedican á las especialidades de la vista, del estómago, corazón y operaciones.

Horas de consultas todos los días de once á una y de tres á cinco. Los viernes día de mercado en Cantalejo toda la tarde

### CASTRALGINE

## ELIXIR ESTOMOGAL

López Caro

10 reales frasco

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago é Intestinos, abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión

Verdaderamente puedo afirmar y afirmo que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.

Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

¡Jamás serán chasqueados con su uso!

Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, cónstele á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos é Hígado es el Elixir Estomacal Lopez Caro, Gastralgine.  
Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

### Géneros de Ultramarinos

de ZOILO GARCIA B AJO

66, JUAN BRAVO, 66.—SEGOVIA.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público que tiene el legítimo bacalao de Escocia, conservas de frutas de las mas renombradas fábricas, arroces de bomba, alubias del Barco azúcares de caña, chocolates de varias marcas, y en fin cuantos artículos encierra el gremio de Coloniales.

NO CONFUNDIRSE

66, JUAN BRAVO, 66.

### A los Médicos.

En la clínica establecida en el parque de Madrid, se están obteniendo resultados maravillosos en la curación de la ciática y del reumatismo articular por medio de las inyecciones de SUIERO OXIGENADO.

Durante el curso de 1903 á 1904, se han prestado 7566 asistencias y se han aplicado 38130 inyecciones á 1141 enfermos en las cuales se han gastado 7626 litros de suero oxigenado.

A los médicos que quieran emplear este nuevo tratamiento, se les darán instrucciones y se les facilitan en ALQUILER ó VENTA los aparatos adecuados al mismo. Diríjanse al Médico Director de las Aguas Oxigenadas—Retiro.—Madrid.

### ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIAN RAMIREZ

### POLONIO DE LUCAS

Recibe toda clase de encargos de Madrid á Segovia y vice-versa.

En Segovia: Reoyo 4. Tienda de vinos. En Madrid. Siete de Julio, 3.—Sastrería.

### SASTRERIA MADRILEÑA

## CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.  
Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.- Segovia

### VINO DE PEPTONA

El mejor peptógeno y nutritivo restaurador de las fuerzas, apetito y digestión, preparado con vino de Málaga destilado y peptona fresca.

FRASCO 2 PESETAS

Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo 47 Droguería, Plaza Mayor, 3.

# IMPRESA DE

# EL DEFENSOR

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA

Tiene amplia información telefónica y corresponsales en los principales mercados de Cereales, se admiten esquelas de funeral hasta las seis de la tarde. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores, publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos. No se devuelven los originales. Toda la correspondencia literaria y política á don Eulogio Martín Higuera. La administrativa á don Santiago Cuenca-Segovia

San Agustín, número 3

SEGOVIA